

**La propension à la peur de la maladie est-elle un facteur déterminant du
délai au
diagnostic du cancer du sein ? Une analyse sur données d'enquêtes en
France**
(Version préliminaire)

Christine Le Clainche, Antoine Marsaudon, Lise Rochaix et Jean-Christophe Vergnaud

Résumé

Cette étude vise à étudier les déterminants comportementaux du délai au diagnostic de cancer du sein de femmes en dehors du dépistage organisé. L'échantillon est constitué de 344 femmes, interrogées en 2018 sur les modalités de découverte de leur cancer ainsi que sur les caractéristiques de leur maladie. Nous cherchons plus spécifiquement à étudier le fait de savoir si la peur de la maladie peut être un déterminant allongeant le délai ainsi que le rôle joué par la confiance en le médecin généraliste. Nous constatons ainsi un lien entre ces deux types de comportements : l'aversion à l'information tend à être reliée négativement à la confiance en le médecin. En explorant plus précisément les données par l'estimation d'un modèle biprobit récursif, nous trouvons également que plus les personnes sont averses à l'information plus il est probable qu'elles aient des délais longs.

Mots clés : cancer du sein, délais au diagnostic, comportements, information, confiance.